
平成 28年９月 東御市教育委員会 定例会会議録 

１ 日 時 

    平成 28年（2016年）９月 30日（金） 午後３時から午後４時まで 

２ 場 所 

    中央公民館 応接室 

３ 議 題 

 

（１） 協議（審議・検討） 

議案第 ９号 就学援助費支給の認定について 

 

議案第 10号 就学援助費制度の見直し（案）について 

 

（２） 報告 

ア ９月定例議会の教育委員会関係について 

  （ア） 一般質問 

 

  （イ） 平成 27年度決算及び定期監査報告 

 

イ 教育課 

  （ア） いじめ、不登校の状況等について 

 

  （イ） 全国学力・学習状況調査について 

 

  （ウ） ＱＵ結果、ＣＲＴ学力検査結果について 

 

  （エ） 学校の防災訓練実施状況について 

 

  （オ） 和小学校 スズメバチ刺傷事故報告について 

 

  （カ） 放課後児童対策について 

 



ウ 生涯学習課 

  （ア） 高地トレーニング施設誘致推進市民会議 講演会について 

 

  （イ） 天下無双力士雷電為右ヱ門生誕 250周年記念事業実行委員会について 

 

  （ウ） 文書館整備検討委員会について 

 

エ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



４ 出席者 

○教育長              牛 山 廣 司 

○委 員 

     教育長職務代理者   下 村 征 子 

     委          員   小 林 経 明 

     委          員   小 林 利 佳 

     委          員   直 井 良 一 

 

 

○その他 

     清水教育次長、小林教育課長、勝山生涯学習課長 

武田学校教育係長、柳橋青少年教育係長 

     小山指導主事、畑田指導主事 
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会議録 

清水教育次長 

ただいまから、９月定例教育委員会を始めます。教育長からごあいさつをお願いいたします。 

 

牛山教育長 

次年度に向けて昇任を中心とした人事が始まりました。この教育委員会でも学校教育等、次年

度に向けての構想を次回から育んでいく時期だと思います。課題をしっかり捉えて改善に向けて、

或いは企画について考えていく必要があると思います。よろしくお願いします。 

 

清水教育次長 

ありがとうございました。それでは議題につきまして、教育長の進行でお願いいたします。 

 

牛山教育長 

はい。それでは議題 （１）協議（審議・検討）に入ります。 

議案第９号 就学援助費支給の認定について〈非公開〉 

個人情報の関係もありますので非公開とします。よろしいでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

牛山教育長 

それでは、非公開とします。 

 

次に議案第 10号 就学援助費制度の見直し（案）についてお願いします。 

 

小林教育課長 

議案第 10号 就学援助費制度の見直し方針（案）について説明します。 

１ 給食費の給付割合の変更について 

２ 前期分援助費の支給月の変更について 

３ 新入学用品費の入学前年度支給について    

（参考）他市の事例     

新入学用品費の入学前年度支給のイメージ 

就学援助費制度調査（平成 28年９月 他市町村実施調査）   資料説明 
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牛山教育長 

給食費の給付割合を 5割から 10割への変更についてはいかがでしょうか。 

 

直井委員 

増額予算額はどの位でしょうか。 

 

小林教育課長 

増額試算 小学校費 3,878千円 中学校費 3,397千円 計 7,275千円（平成 27年度支給額） 

新たな財源の確保をしていきたいと思います。 

 

直井委員 

是非、お願いしたいと思います。 

 

牛山教育長 

前期分援助費の支給月の変更及び新入学用品費の入学前年度支給についてはいかがでしょ

うか。 

 

下村委員 

転出者についての取り扱いはいかがでしょうか。 

 

小林教育課長 

3 月 31 日までの転出者については支払いをしません。今回は見直し案について協議いただい

ておりますが、次回は作成した要綱についてご確認を頂きたいと思います。 

 

直井委員 

新入学用品費はどの位必要ですか。 

 

清水教育次長 

新入学用品費は２万円くらいです。出来る限りの配慮をしたいと思います。 

 

牛山教育長 

議案第 10号 就学援助費制度の見直し（案）について原案のとおり決定したいと思いますが、

よろしいですか。 

 

全委員 

異議なし。 
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牛山教育長 

議案第 10号 就学援助費制度の見直し（案）については決定とします。 

 次に （２） 報告 ア ９月定例議会の教育委員会関係について  

（ア）一般質問 についてお願いします。 

 

清水教育次長 

（ア）一般質問 平成 28年東御市議会第３回定例会一般質問通告一覧表 

受付番号 １ 雷電生誕 250年記念事業について 

       11 夜間中学の設置について 

       13 学校施設の改修計画について 

       21 教育費の負担軽減について 

       22 ことばの教室について説明します。資料説明 

 

牛山教育長 

次に（イ）平成２７年度決算及び定期監査報告についてお願いします。 

 

小林教育課長 

平成 28年度定期監査の結果について（報告）について 

各部局・課・係の個別事項 

教育部 教育課 学校教育係 

              青少年教育係 

              人権同和教育係について説明します。資料説明 

 

勝山生涯学習課長 

生涯学習課  生涯学習・スポーツ係 

文化財・文化振興係 

図書館係について説明します。資料説明 

 

牛山教育長 

次にイ 教育課 （ア）いじめ、不登校の状況等について （イ）全国学力・学習状況調査につい

て （ウ）ＱＵ結果、ＣＲＴ学力検査結果についてお願いします。 

 

小山指導主事 

平成 28年度不登校数月別推移（8月） 

不登校児童生徒の状況 

いじめ・いじめと思われる把握件数 集計表（8月）について説明します。 
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平成 28年度 全国学力・学習状況調査結果 

平成 28年度 ＣＲＴ検査結果 

平成 28年度 ＱＵ結果について説明します。 資料説明 

 

直井委員 

市内小学校、中学校の一部の学年において宿題が出されず家庭で勉強をする事が殆どないよ

うです。授業も心配な部分があるので特に注意をしていただきたいと思います。 

 

小山指導主事 

9月から東部中学校区一貫型教育推進講師に入っていただき、その様子をお聞きしました。 

国語、算数を中心というより個々の支援で推進講師は６時間飛び回っています。校長、教頭先

生からは学年、学級に関係なく集団から外れる児童については精力的に動いていただき助けて

いただいておりますと報告がありました。 

学級の担任と支援の先生がビジョンをしっかり共有し、例えば「話を聞くときは口を閉じて聞きま

しょう」と約束事を作ったら、支援の先生は、支援をする児童と周りの児童を繋げる事をしていただ

き、ひとつひとつ生活習慣を身につけることが必要と感じます。現場の支援の先生からは、「とても

そこまでに及ばない、話が通じるレベルではない児童もいる」、とのことですが、学年、学級がひと

つになる事が大切であり、加えて、家庭の理解も必要ではないかと感じています。今後も支援の

先生と打合せをし情報を頂き対応していきたいと思います。 

 

清水教育次長 

校長を交え状況及び、これからの対応について確認が必要と思います。昨年から何も変わらな

いと思います。 

 

小林経明委員 

そのとおりだと思います。昨年からですので、引き続き対応をお願いします。 

 

牛山教育長 

続いて、（エ）学校の防災訓練実施状況について （オ）和小学校 スズメバチ刺傷事故報告に

ついて （カ）放課後児童対策についてお願いします。 

 

小林教育課長 

（エ）平成 28年度小中学校防災訓練実施状況について 

（オ）和小学校 スズメバチ刺傷事故報告について資料をご覧ください。 

次に（カ）放課後児童対策について 

北御牧児童クラブに関するアンケート集計結果について説明します。資料説明 
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牛山教育長 

ウ 生涯学習課 （ア）高地トレーニング施設誘致推進市民会議 講演会についてお願いしま

す。 

 

勝山生涯学習課長 

（ア）高地トレーニング施設誘致推進市民会議 講演会について説明します。 

平成 28年 10月 24日 東御市中央公民館 講義室 午後６時 30分～午後８時 

（イ）天下無双力士雷電為右ヱ門生誕 250周年記念事業実行委員会について 

名力士雷電生誕 250周年記念事業実行委員会 実行委員名簿 

（ウ）東御市文書館整備検討委員会について 

東御市文書館整備検討委員会 委員名簿について説明します。資料説明 

 

牛山教育長 

本日の議題は以上です。９月定例教育委員会を閉じさせていただきます。 


